
梧桐讨论组与会代表对会议
内容和文件进行了深入讨论。大
家普遍认为，2018年在市委、市
政府的坚强领导下，在党工委、管
委会的带领下，高新区各项工作
取得了长足进步，成绩令人鼓舞。

梧桐办事处主任李黎表示，
建议对标北上广和武汉、西安，提
升高新区城市化管理水平，适度
超前，结合智慧城市建设，继续加
大基础设施建设，对全区进行合
理布局，进一步亮化美化街区环

境，进行整体提升。针对区内文
化设施较少的现状，建议加大文
化馆、剧院等设施建设力度。

郑州力通水务有限公司总经
理李伟建议，将“须水东路玉兰西
街段至东青西街段水网改造工程”
列入2019年政府投资类重点建设
项目；希望早日引入丹江水到高新
区，让辖区居民喝上丹江水。

梧桐园区运营中心主任王德敏
建议，在智慧城市方面，加快5G
应用步伐，制定部署规划，推进典

型示范。梧桐辖区是高新区的起
步区、老城区，“僵尸企业”存在一
定比重，可以结合第四次全国经
济普查摸清底数，考虑聘请第三
方进行测绘和测算，让“僵尸企
业”出清，采取PPP模式对老城区
升级改造、加以利用。融资难、融
资贵问题仍然存在，希望“金融支
持民营企业政策”尽快落地。支
持企业科创板上市方面，建议继
续加大力度，出台强有力的支持
政策。

梧桐讨论组
突出重点 打造亮点 促进国家自主创新示范区快速发展

总结成就振奋人心 展望未来满怀憧憬
各界代表分组讨论建言献策高新区发展

3月2日，郑州高新区2019年度工作会议期间，与会
代表分为5个小组对《郑州高新区2019年工作要点（讨论
稿）》《高新区2019年政府投资计划》《郑州高新技术产业
开发区科技创新专业服务券管理暂行办法（征求意见稿）》
展开讨论，提出意见建议。

高新区党工委、管委会领导班子成员，各总师，区内市
级以上党代表、人大代表、政协委员，驻区高校代表，派驻机
构主要负责人，规模以上企业负责人，重点研发机构负责
人，各办事处、内设机构、中心、园区、高新投资集团、攻坚办
主要负责人分别在各小组参加了讨论。
记者 孙庆辉 高新时报 方宝岭 文/图

与会代表对会议内容和三
个文件开展了深入讨论。大家
认为，高新区2018年工作取得的
成绩催人振奋，对高新区新30年
创业再出发充满期待。

郑州大学副校长屈凌波表
示，郑州大学教职工和学生共计
在高新区接近10万人规模，享受
到高新区发展的红利。高新区作
为国家自主创新发展区郑州片区
核心区，发展成绩有目共睹。郑
州大学一定按照相关目标做好应
做的工作，更好地融入高新区科
技创新发展的实践中去。

河南广安生物科技公司董
事长高天增表示，高新区拉开了
新30年创业再出发的序幕，作为
辖区企业也一定不负期望，争取
2019年拿到企业成长奖。此次
会议提出的“设立目标体系、任
务台账，开展监督检查”等工作

规划，很扎实，很具体。计划设
立的科技创新专业服务券，正是
企业开展创新创业所急需的服
务，有助于提高效率，促进创新。

高新区大学科技园发展有
限公司总经理洛明表示，大学科
技园已经在全省取得了很高的
知名度，建议进一步提升大学科
技园的带动作用，充分用好这个
品牌，推动高新区科技创新。

石佛园区运营中心主任魏民
表示，2019年将抓好“企业服务
券”“企业服务官”等工作，用好
用足支持政策，进一步为石佛园
区内的企业做好服务。

国土规划住建局局长孙春雷
表示，建议设立数字化城市档案
馆，让城建档案活起来；建议将
综合执法队伍归口管理，做好市
级权限承接工作；建议将重点项
目落实纳入督办范围。

参与讨论的与会代表认为，
高新区管委会2018年成绩好、亮
点多，整体催人奋进。

关于加快构建金融支撑体
系，区总金融师李金辉建议，加
强金融工作系统性谋划及组织
保障，将分散于各个部门的金融
智能剥离出来，进行集中统一指
挥，系统性筹划高新区金融工
作，实现全区金融工作“一盘
棋”，为进一步完善高新区“金融
链”做好组织保障。

区创新发展局局长牛道乐提
出，2019年是营商环境打造年，对
于重点项目，任何问题要由首责
单位来牵头，负责的问题解决到
底；完善产业链，打造产业生态
链。深化“放管服”改革，让企业
少跑腿，打造诚信政府形象，制定

政策至少履行3年；深化企业家接
待日，多听企业诉求，对企业反映
的问题归档、记账，追踪落实；建
议在区内成立企业家培训班；建
议要用好创新专业服务券。

双桥（沟赵）园区运营中心
主任徐鸿科提出，建议将2019年
定为“项目建设快速落地年”，并
在管委层面成立项目建设领导
小组；建议构建“创新协同中心+
园区运营中心”一带四的协同创
新体制。

沟赵办事处主任弓书亮提
出，2019年将以高质量党建推动
沟赵高质量建设；以项目作为沟
赵生命线，提高服务意识；环境
也是生产力，优化提升生活环境
和营商环境；以人民为中心干成
事，不出事，全面做好民生工作。

石佛讨论组
催人奋进 充满期待 新30年创业再出发

沟赵讨论组
承前启后 继往开来 用党建引领抓项目落实

与会代表表示，要认真学习
贯彻好几个文件，在区党工委的
坚强领导下，牢记崇高使命，在新
的一年中主动作为，适应新形势、
新任务的需要，切实加强自身建
设，解放思想，务实创新，切实提
高服务水平，为高新区全面建成
世界一流“千亿科技城”贡献自己
的力量。

河南工业大学校长办公室主
任李焕锋表示，高新区打造世界
一流“千亿科技城”的目标定位很
明确，“四链一城”思路很清晰，高
新区近几年的发展成就大家有目

共睹。河南工业大学在超硬材料
的发展方面具有一定优势，和中
国地质大学中欧研究院有一定的
合作，双方正在洽谈在高新区落
地研究所的事项，希望共同促进
高新区更好更快发展。

汉威科技集团股份有限公司
董事长任红军表示，高新区围绕
“四链一城”的发展目标很清晰。
目前引进的一些科研院所水平很
高，希望高新区加快传感器产业
基地的落地速度。

佛光发电设备公司副总经理
王瑞智表示，希望管委会能够牵

头加强企业和郑州大学的合作，
推进郑大优秀科研成果在高新区
的落地实施，同时也为企业提供
更加有力的人才和技术支持。

枫杨园区运营中心主任肖惠中
表示，对于2019年工作，园区运营
中心进行了很多思考。如何结合
园区实际，发挥高端创新资源集聚
优势。枫杨园区初步构想了枫杨
科创小镇，致力于打造一个科技创
新集聚的小镇、大众创业优选的小
镇、创投资本入驻的小镇，能够促
进资源的撮合和碰撞，以资源集聚
促进资源提升，发挥链条作用。

参与讨论的代表认为，高新
区 2019年度工作会议，是在高新
区管理体制与人事薪酬制度改革新
体制、新机制全面运行，30年创业
再出发第一年召开的一次十分重要
的大会。大会通过总结表彰、分组
讨论、誓师动员等议程设置，总结过
去、展望未来，集思广益、凝聚共识，
对全面做好高新区2019年度各项
工作具有重要指导意义。

代表们纷纷表示，作为高新
大家庭的一员，决心紧抓全区发展
大好机遇，扎实做好各项本职工

作，为推动国家自创区建设做出自
己的贡献，并对高新区建设千亿级
世界一流高科技园区和2019年奋
力完成主要目标任务充满信心。

“高新区推行科技创新专业
服务券对企业来说是好消息，期
待细则能够尽快跟上，好事办
好。”汉威科技集团研究院主任
王菊仙说。持有同样观点的还有
郑州北斗企业孵化器有限公司总
经理黄忆冰：“要建成千亿级世界
一流高科技园区，创新服务券是
个有力抓手，尽快推行，最好是企

业在研发之初就能够发挥作用。”
“身处高新区，明显感受到了

这些年来发展快，变化大。今天
听取了 2019年工作重点和高新区
的政府投资计划，很振奋，期待道路
进一步优化，公交线路同步优化，营
造营商环境，更好地吸引优质企业
和人才。”“建议重点扶持若干个
有代表性的园区，将其打造成高新
区的名片，突出高新区优势，以吸
引更多优秀企业和人才进入。”与
会代表们畅所欲言、各抒己见，积
极为高新区更好发展建言献策。

枫杨讨论组
主动作为 务实创新 为世界一流“千亿科技城”贡献力量

双桥讨论组
抓住机遇 立足本职 为推动国家自创区建设做出新贡献
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